

Was schließlich die Hauptsache betrifft, das Bier, um das zu den Waffen gegriffen wurde, so erging die sehr vernünftige Verordnung, daß hinfüro jedermann trinken dürfe, was ihm schmecke.

Die Sonne.

Von

Wilhelm Schütte.

Der Centrakörper unseres Planetensystems ist in den letzten Jahrzehnten der Gegenstand eifriger Forschungen gewesen, welche zu so bedeutenden Ergebnissen geführt haben, daß es auch für die weiteren Kreise der Gebildeten sicher von Interesse ist, dieselben kennen zu lernen. Ist doch die Sonne für uns der wichtigste aller Himmelskörper, ist sie es doch, die unserer an und für sich dunklen und kalten Erde Licht und Wärme spendet und sie durch diese Himmelsgeschenke fähig macht, der Wohnsitz lebender Geschöpfe zu sein. Der von der Sonne her schwingende leuchtende und wärmende Strahl löst die eisigen Fesseln, in welche der Winter die Fluren geschlagen, weckt den im Schoße der Erde schlummernden Keim, und schmückt Wald und Wiese mit frischem Grün; seine Kraft sprengt die Hülle der Knospe, seine Wärme reißt die Aehre und zeitigt die schwellende Traube; unter seiner Macht löst sich das Wasser zu Dampf auf und vollführt den Kreislauf zwischen Himmel und Erde; von seiner Glut erwärmt hebt sich die Luft und strömt als Wind dahin: kurz der lebensvolle Wechsel, der auf der Oberfläche und im Dunstkreise der Erde rastlos sich bethätigt, hat seine letzte Ursache in der Sonne. Diese Leben und Segen spendende Kraft hat der Mensch schon in den